
Verbale dell’incontro di consultazione fra i rappresentanti del CI di PA e SZ e le parti sociali 
 
Il giorno 22 aprile 2024 alle ore 12:30 presso il Dipartimento di Scienze Agrarie, Alimentari e 
Ambientali si svolge un incontro cui sono presenti: 
 
Prof. Camillo Pieramati - Presidente del Consiglio Intercorso in PA e SZ 
Prof. Fabrizio Rueca – Direttore del Dipartimento di Medicina Veterinaria 
Dott. Andrea Palomba – membro del Gruppo di Riesame 
Dott.ssa Raffaella Cardinali – membro del Comitato d’indirizzo 
Dott.ssa Cristina Monterubbianesi – libero professionista 
Dott.ssa Marco Biasciucci – libero professionista 
Dott. Giovanni Bonaiuto – Socio FIDSPA Emilia Romagna 
Dott. Stefano Bettini – Socio FIDSPA Umbria 
Dott.ssa Lisa Vallone – Socio FIDSPA Lombardia 
Dott. Matteo Pennacchi – allevatore e libero professionista 
Prof.ssa Daniela Pezzolla – docente CdLM in SZ 
Prof. Emiliano Lasagna – Docente CdL in PA 
 
Il Presidente del Consiglio Intercorso, dopo aver ringraziato i presenti, ricorda le motivazioni 
dell’incontro, un importante momento di confronto con l’obiettivo di raccogliere indicazioni 
sull’efficacia e le possibilità di aggiornamento dei percorsi formativi del CdL in Produzioni Animali e 
del CdLM in Scienze Zootecniche. 
 
La dott.ssa Monterubbianesi ritiene che, pur avendo le competenze adatte, nel settore HACCP i 
laureati dei CdS zootecnici siano sottorappresentati rispetto ad altri CdS (soprattutto veterinari e 
biologi). Il dott. Biasciucci ritiene che molti laureati abbiano trovato occupazione nel settore della 
certificazione di qualità e concorda con l’osservazione della dott.ssa Monterubbianesi.  
Il dott. Bonaiuto ritiene che nel Nord Italia molti laureati siano assorbiti dalla GDO; avendo avuto 
modo di lavorare con alcuni laureati di Perugia, li ha trovati particolarmente preparati nel settore 
agronomico e nella nutrizione, ma meno ferrati nelle problematiche dell’allevamento intensivo. Il 
prof. Pieramati ritiene che le considerazioni del dott. Bonaiuto siano almeno in parte conseguenza 
della diversa vocazione dei due territori ed informa che nella LM è stata fatta la scelta strategica di 
incrementare gli aspetti legati alla sostenibilità e al territorio. Il prof. Lasagna sottolinea che anche 
molti laureati di Perugia hanno trovato impiego nella GDO. 
Il dott. Palomba ritiene che, essendo molto diverse le possibili occupazioni, alcuni aspetti 
contingenti ma di immediato interesse pratico, quali ad esempio i principali software utilizzati in 
campo professionale o nei rapporti con la pubblica amministrazione, potrebbero essere trattati 
non nella didattica ufficiale ma attraverso attività seminariali. Il prof. Lasagna ritiene che questi 
aspetti potrebbero essere integrati nel corso di Orientamento all’esercizio della professione della 
LM. 
Il dott. Pennacchi afferma di essere molto soddisfatto del livello di preparazione dei numerosi 
laureati che ha avuto modo di conoscere nelle attività di tirocinio pratico. 
Tutti gli intervenuti sottolineano l’importanza di incentivare le esperienze all’estero. 
 
Al termine della riunione, alle ore 13:30, il Presidente congeda i partecipanti ringraziandoli per la 
disponibilità e per i preziosi consigli. 


